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é c o l e   é l é m e n t a i r e 

La Roue B 

50 avenue Gabriel Péri 

92260 Fontenay-aux-Roses 

Tél. : 01 41 87 03 90 
 

 

PARTICIPANTS : 

Le conseil d’école se déroule en visio-conférence.  
 
Directeur : Jean-Claude DELOFFRE (CM1-CM2B)  
 
Enseignants : Marianna ROSTOLL (CPA) – Julie LANDREAU (CPB) - Emmanuelle PERRIN (CE1A) - Adeline 
GIBERGUES (CE1B) – Tsiry RAKOTONDRAVAO (CE2) - Mostafa TANAJMOU (CE2/CM1) - Corinne 
SUATTON (CM1-CM2A) - Margot SIMON (CM1-CM2B) - Pierre BOURDAIS (CM1-CM2C)  
 
Représentants de la mairie : Dominique LAFON, maire adjoint à l’éducation - Elisa BACHELLÉ, directrice 
de l’éducation 
 
Pour l’accueil de loisirs : Linda BOISSEAU, responsable du service périscolaire 
 
Représentants de parents « Collectif indépendant » : Laurence PREUX / Hassan ELYOUBI / Linda 
ZANOUN / Karim MESSALI  
 
Représentants de parents « FCPE » : Marc REBILLAT / Si-Mohamed SEKIATI  
 
Représentants de parents « FM-FAR » : Alexandra TICARRO / Marie RABLAT  
 
Représentants de parents « FARENTS » : Sophie COUTADA LOTE (absente) 
 

ORDRE DU JOUR :  
 
1. Points ‘’école‘’ : 

a. Rentrée scolaire 2021-2022 
b. Projet Orchestre à l'école : point d'étape 
c. Sorties scolaires divers 

 
2. Points ‘’Mairie’’ : 

a. Pause méridienne 
b. Travaux et équipement 
 

3. Questions diverses 
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Conseil d’école du 22 juin 2021 :  
 

Le conseil d’école est ouvert à 18h15 par M. Deloffre qui précise que Mmes Boisseau et Bachellé nous 

rejoindront vers 19h car elles participent au conseil de l’école du Parc. Il présente l’ordre du jour et 

confie le secrétariat à FM-FAR. 

1. Points ‘’école‘’ : 

- Dispositif d’accueil des élèves dans le cadre du Protocole Sanitaire 
M. Deloffre rappelle la publication du nouveau protocole sanitaire le 17 juin, juste après la fin de 
l’obligation du port du masque en extérieur qui s’applique également pour les enfants à l’école. Ce 
protocole a peu changé bien qu’assoupli. Depuis le dernier conseil, les activités sportives ont repris en 
extérieur puis en intérieur. Le conseil des maîtres a fait le choix de ne pas reprendre la piscine, 
autorisée puis interdite par le protocole sanitaire. En tout, 5 séances de piscines n’ont donc pas eu lieu. 
 
- Campagne de tests salivaires à l’école 
M. Deloffre remercie les parents d’élèves pour leur mobilisation lors de cette campagne dont il n’avait 
été prévenu que très tardivement. Malgré l’accord des familles, elle a dû être reportée du 3 mai au 10 
mai et s’est prolongée le 11 Mai pour une classe. Suite à cette campagne, le directeur a été interrogé 
sur les résultats par plusieurs familles. A sa connaissance, il n’y a pas eu de cas positif dans l’école. 
Certains parents l’ont également contacté car ils ne recevaient pas le résultat du test de leur enfant. 
 
La FCPE signale à ce propos des disfonctionnements dans la délivrance des résultats pour certaines 
familles, mais qui représentent une minorité. M. Deloffre ajoute que des disfonctionnements se sont 
également produits dans l’organisation de la campagne au niveau du laboratoire. Le collectif des 
parents indépendants rejoint la FCPE : certains parents ont dû écrire au laboratoire pour demander 
leur résultat. Cependant, la bonne nouvelle est de ne pas avoir de cas positif parmi les enfants testés 
et pas de classe fermée. 
 
M. Deloffre ajoute que cette campagne de tests salivaires a été complétée par une dotation 
individuelle deux boîtes de cinq autotests pour les enseignants (couvrant une période de 2,5 semaines 
à raison de 2 tests par semaine). 
 

a. Rentrée scolaire 2021-2022 

M. Deloffre présente la composition de l’équipe de la rentrée prochaine. Mme Amélie Bannel, titulaire 
remplaçante secteur est nommée à titre définitif en tant qu’adjointe à La Roue B. Elle tiendra une 
classe de CP. Mme Pavillon sera de retour en CM1-CM2 et M. Deloffre est nommé de manière 
définitive dans son poste de directeur de La Roue B. 
 
Les effectifs prévisionnels restent équivalents à ceux de cette année (231 élèves). 50 élèves vont être 
accueillis en CP avec maintien du choix pédagogique de classes de double niveau en CM1-CM2 un peu 
plus chargées pour obtenir des effectifs plus raisonnables en CP, CE1 et CE2 (autour 25 élèves ou en 
dessous). Il y aura donc deux classes pour les niveaux CP, CE1 et CE2 ainsi que 3 classes de double 
niveau CM1-CM2, structure proche de celle de cette année.  
 
La liste des fournitures sera fournie avec le livret scolaire. Il a été choisi de revenir à l’édition papier de 
ces livrets (LSU) car certaines familles ont rencontré des difficultés avec la version numérique, or ce 
document est important tant pour la scolarité de l’enfant et pour le dialogue entre l’école et les 
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familles. Le directeur a également adressé un message aux familles des élèves de CM1 afin qu’elles 
téléchargent l’ensemble des livrets de leur enfant car à l’entrée en CM2 le site internet ne permet plus 
l’accès aux livrets antérieurs au CM1. Il sera cependant possible ponctuellement pour le directeur 
d’aider les familles qui n’auraient pas téléchargé les documents à temps à y accéder temporairement. 
 

b. Projet Orchestre à l'école 

M. Deloffre rappelle que l’orchestre à l’école est un projet sur deux ans pour les élèves (CM1-CM2), et 
sur 3 ans pour l’école. Un concert de présentation avait eu lieu en décembre. Depuis le 11 janvier, les 
professeurs du conservatoire (Stanley Smith pour le violoncelle, Bérengère de Gromard pour le violon, 
Camille Paillet pour l’alto) prennent chacun en charge un groupe de 8 élèves pour des répétitions les 
lundis et vendredis au cours de la pause méridienne. Le 13 mars 2021, les instruments ont été remis 
aux familles. M. Deloffre propose le visionnage de la vidéo de présentation du projet qui figure sur le 
site internet de l’école1. L’expérimentation a repris avec les CE2. Un concert de présentation a eu lieu 
le 14 juin et un courrier a été remis aux familles pour présenter le projet. Cette semaine, les fiches des 
volontaires vont être recueillies et le jury se tiendra vendredi pour choisir les 12 élèves retenus. 23 
élèves (sur un total de 46 élèves) sont déjà candidats et les candidatures sont toujours ouvertes.  
 
Les élèves non sélectionnés se verront proposer le projet théâtre. Débuté pour les CM cette année 
avec du retard (en janvier) avec l’intervention d’un comédien metteur en scène de théâtre. Il s’est 
conclu par une prise de vue au Théâtre des Sources le 14 juin. La vidéo est en cours de montage et sera 
bientôt mise en ligne afin de présenter ce projet aux parents car la situation sanitaire n’a pas rendu 
possible leur présence au théâtre. L’expérience sera proposée à nouveau l’année prochaine aux CM. 
 

c. Sorties scolaires et divers 

Malgré la situation sanitaire, un certain nombre de projets ont pu être réalisés par les enseignants et 
partenaires. Le projet « Musique et cinéma » avec une intervention hebdomadaire par un professeur 
du conservatoire pour les classes de CE1 a pu se tenir toute l’année, sans interruption. 
 
Les professeurs du conservatoire ont présenté en juin aux élèves de CP « les animaux font leur 
carnaval », un spectacle de onze instrumentistes et une danseuse qui s’est déroulé à l’école et a été 
apprécié de tous. Un travail préparatoire avait été réalisé par les enseignantes en amont. Une autre 
séance des professeurs est proposée au conservatoire le 28 juin à l’auditorium de 11h à 11h40. En 
revanche, il n’a pas été possible de faire de présentation de la classe CHAM par le conservatoire et 
l’école. 
 
Lorsque le protocole a été assoupli, les CP, CE1 et CE2 ont visité l’exposition sur la forêt à la 
médiathèque entre le 4 et le 18 juin. Cette exposition sur la biodiversité présentait des photos de Yann 
Arthus-Bertrand en présence d’un apiculteur. Emmanuelle Perrin précise que la visite de l’exposition 
a comporté une présentation sur l’importance de la forêt sur la planète, l’apiculteur a présenté la ruche 
et son métier. En petits groupes avec des animateurs, ils ont étudié les photos. Tout était très bien 
organisé et intéressant.  
 
Les élèves de CE1 ont mené un projet jardinage, en association avec d’autres classes pour l’arrosage. 
Un projet un peu réduit mais qui a pu être maintenu, les enseignants en sont remerciés. La sortie à la 
ferme de Gally initialement prévue sur 2 jours s’est faite sur une journée pour chaque classe (le 20 mai 
pour Mme Gibergues, le 21 mai pour Mme Perrin). Mme Gibergues précise qu’il s’agissait d’ateliers 

 
1 http://www.ec-roueb-fontenay.ac-versailles.fr/Orchestre-a-l-ecole 
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jardinage et découverte des animaux afin de prolonger le travail de plantation effectué à l’école. Les 
élèves ont pu observer les graines, les classer, semer, observer leur croissance, leurs besoins. Par 
ailleurs, deux classes (CE1 et CE2) ont été inscrites au concours organisé par l’OCCE 92 de fabrication 
d’un « attirantail » pour attirer les insectes bénéfiques au jardin. Les photos des créations se trouvent 
sur le site de l’OCCE 922.  
 
La mairie offre aux CM2 un livre au choix sur une liste de livres. Les livres ont été achetés à la librairie 
fontenaisienne « Les pêcheurs d’étoiles ». Ils seront remis aux élèves le 28 juin par M. Lafon en même 
temps que les permis piéton, vélo et internet par l’agent de prévention. L’école a également 
commandé les Fables de La Fontaine, offertes sur demande par l’Education nationale. La Roue B en a 
fait la demande et les distribuera aux CM2 le même jour à 14h. 
 
Après la présentation des permis piéton aux CE2 et internet aux CM2, les élèves ont passé les épreuves 
le 11 mai. Les CM2 ont également passé la théorie du permis vélo le 6 mai et la pratique le 4 juin à 
l’école du parc, avec le regret que le parcours ait été largement rétréci à cause de l’occupation de la 
cour de l’école mais l’important est d’avoir pu maintenir l’opération. Les séries de rencontres sportives 
annuelles (défi endurance, jeux d’été, jeux d’hiver) n’ayant pu se tenir cette année, nous mesurons 
leur importance. 
 
La campagne d’inscription au collège a débuté le 20 mars et s’est achevée le 8 avril. Sur les 45 élèves 
de CM2, 7 ont choisi la section bilingue anglais-italien et 1 la section anglais-allemand, sous réserve du 
dépôt de demande. 5 ont demandé une dérogation mais une seule a été acceptée, pour le collège 
Marie Curie. Plusieurs familles ont déposé un recours mais ces demandes n’ont pas encore de réponse. 
Il y a également eu 1 orientation SEGPA, 1 CHAM demandée, 3 en collège public hors département 
pour cause de déménagement et 1 maintien en CM2. 
 
Une visite a été proposée pour le 5 juillet au collège des Ormeaux pour les élèves inscrits. Le lundi 
après-midi, M. Deloffre, Mme Suatton et 35 élèves s’y rendront. Les enfants seront pris en charge par 
les professeurs et la transmission des fiches de liaison sera effectuée. Anna Virzi, professeur d’italien 
au collège avait présenté la section bilingue italien le 22 mars et Nina Muzereau celle d’allemand le 21 
mai. 
 
Pour information, les 32 élèves de la Roue B actuellement en 6e au collège ont reçu leurs livrets du 2e 
semestre avec 3 mentions encouragement, 6 compliments, 3 félicitations. Il n’y a plus d’avertissement 
de comportement ou de travail. 
 
La campagne prévisionnelle d’inscription pour les enseignements en langue étrangère (EILE) a été 
effectuée. 22 familles ont répondu avec un choix de 11 pour l’arabe, 6 pour l’italien, 5 pour le portugais. 
A la rentrée, M. Deloffre informera de l’ouverture éventuelle de ces cours. 
 
Pour faire suite au 2e conseil école où la question des élèves en difficulté a été évoquée, 11 projets 
d'accueil individualisé (PAI) ont été mis en place depuis la rentrée, 8 projet personnalisé de 
scolarisation (PPS) et 6 équipes éducatives (EE) ont été réunies cette année. 4 Equipes de Suivi de la 
Scolarisation (ESS) ont eu lieu et il est possible que 3 autres soient tenues d’ici la fin de l’année pour 
élèves en situation de handicap. Les enseignants ont demandé 29 visites médicales auprès du médecin 
de l’éducation nationale hors visite obligatoire. Le covid ayant empêché la visite médicale obligatoire 
pour les grandes sections, les besoins s’en sont ressentis chez les élèves de CP. 7 Projets d’accueil 

 
2 https://www.occe92.net/ 
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personnalisé (PAP) ont été établis en lien avec médecin de l’éducation nationale. 14 élèves sont suivis 
par le réseau d’aide. Sur le temps scolaire, ils sont sortis de la classe seul ou en petit groupe pour un 
travail avec un enseignant spécialisé.  
 
Le recensement du stage de réussite de l’été pour les élèves en difficultés a été effectué. Ce stage avait 
eu lieu en distanciel au printemps. Les élèves ciblés se retrouveront du 25 au 31 août, en présentiel si 
la situation le permet. Sur la base du volontariat, il se déroulera sur 5 jours pendant 3 heures de remise 
à niveau afin de préparer la rentrée pour les CM2. 5 réponses positives ont été reçues. Mme Bachellé 
précise que les CM2 seront accueillis au collège pour ce stage de réussite et si des CM1 étaient 
concernés, ils seraient accueillis à l’école élémentaire des Ormeaux. 
 

2. Points ‘’Mairie’’ : 

M. Lafon fait part de la réflexion en cours sur la passerelle avec le collège, sujet sur lequel il souhaiterait 
partager des idées, pouvoir détecter rapidement les difficultés. Il remarque que beaucoup d’enfants 
se sont inscrits aux ateliers Amasco qui se développent bien et sont d’une grande aide et observe un 
travail à faire ensemble sur l’amélioration des activités périscolaires. De plus, le projet éducatif de 
territoire va être refondu, il sera également à voir ensemble. Une évaluation a par ailleurs été 
demandée aux enfants, dans une logique de prendre en compte leurs intérêts. 
 
Il félicite M. Deloffre pour sa nomination officielle dont il se réjouit. La bonne équipe de direction à 
Fontenay et les bonnes relations entretenues avec l’inspection vont permettre à un certain nombre de 
sujets de porter leurs fruits. Il remercie M. Deloffre pour sa disponibilité, son écoute, le sens donné à 
ce qu’il fait comme directeur et remercie toute l’équipe de l’école ainsi que les enfants car l’année a 
très difficile pour tous, mais tout a été effectué dans l’entente, avec un bon état d’esprit. Cette année 
a été particulière et l’on souhaite que la rentrée de septembre soit moins perturbée.  
 

a. Pause méridienne 

Mme Boisseau présente l’offre éducative et culturelle qui se développe. Depuis mai, des ateliers 
scientifiques « savants fous » ont été ajoutés à l’activité BD déjà en place depuis le début de l’année. 
Pour les activités sportives, deux encadrants sont présents deux fois par semaine. Sur le centre de 
loisirs Pierre Bonnard où sont accueillis des élèves de La Roue B, une action gestion des émotions a été 
mise en place. L’équipe de la pause méridienne à La Roue B est assez stable cette année et Abid Kadi 
très présent. M. Deloffre précise que cette stabilisation de l’équipe est importante pour le climat 
scolaire. M. Lafon ajoute qu’une décision a été présentée en comité technique pour la revalorisation 
salariale des animateurs afin de conserver une équipe la plus stable possible. 
 

b. Travaux et équipement 

Des TNI vont être installés dans les classes de CE1 l’année prochaine. M. Lafon précise que ces TNI 
seront des ENI (écran numériques interactifs) encore plus performants. Il ajoute avoir postulé au plan 
de relance du socle numérique. Il nous sera possible d’avancer si nous sommes retenus au moins 
partiellement. Par ailleurs dans le cadre de l’attention au numérique à l’école, il est en projet de doter 
chaque école d’un robot pédagogique Bee-bot, très intéressant pour la programmation. L’an prochain 
toutes classes disposeront d’un TNI. M. Deloffre rappelle que 5 classes sur 9 sont actuellement 
équipées et qu’il était prévu l’installation de deux supplémentaires mais si quatre classes peuvent être 
équipées ce n’est que mieux. Si toute la pédagogie n’est pas basée sur l’utilisation des TNI, une 
réflexion a été menée par le conseil des maîtres sur l’achat d’outils utilisables avec un seul compte 
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dans toutes les classes, qui ont pu être acquis grâce à la coopérative scolaire. M. Lafon ajoute que les 
TNI vont être dotés de caméras pour permettre de projeter le livre de l’enseignant. 
 
Mme Bachellé liste les travaux prévus sur l’école : pause de faux-plafonds dans les sanitaires, révision 
des mains courantes en juillet. Elle ajoute pour information d’autres interventions prévues sur le 
groupe scolaire : à la maternelle la reprise des marches des paliers des escaliers en juillet avec le 
remplacement des bandes rugueuses par des clous (pour l’accueil de loisirs, les familles seront 
informées de l’accès durant les travaux), ainsi que le changement et l’automatisation du portail des 
Hautes-Sorrières avec ajout d’un garde-corps. 
 
Le système alerte PPMS va être testé aux Pervenches, choisi comme site pilote car composé à la fois 
d’une école élémentaire, maternelle, gymnase, logements et crèche. Ce nouveau système est déployé 
depuis le 11 juin. Une formation est prévue le matin avec directeur, enseignants et atsem avant le 
déclenchement du système l’après-midi. Un nouveau déclenchement est prévu en septembre et le 
système sera ensuite déployé à l’ensemble des écoles sur la dernière partie de l’année scolaire 2022-
2023. Le problème d’alerte des enseignants en sortie va être résolu par la mise à disposition d’une 
balise à emmener et qui émettra un message en cas d’alerte. Ce système sera testé mi-septembre. M. 
Deloffre rappelle que l’alerte était donnée jusqu’à présent par sms ce qui posait problème. Mme 
Bachellé ajoute que les équipes seront formées et devront bien vérifier l’activation des balises avant 
la sortie. Ce système sera déployé en même temps sur les crèches et les gymnases.  
 
Mme Perrin demande une précision sur la date d’installation des TNI afin de préparer la classe. M. 
Lafon l’informe que l’installation est bien rodée, s’effectue sur le temps des vacances de la Toussaint 
et que les personnes concernées sont prévenues à l’avance.  
 

3. Questions diverses 

- Consultation sur les modalités de vote pour les élections de représentants de parents d’élèves 
M. Deloffre informe que selon l’arrêté du 13 mai 1985, article 1 alinéa 6, une commission doit être 
désignée pour assurer l’organisation et le déroulement des élections. Cette commission préélectorale 
pour tout le secteur de La Roue et la maternelle Scarron se réunira à La Roue B le mardi 7 septembre 
à 18h15. Les élections de représentants de parents d’élèves se tiendront en septembre, 15 jours avant 
les premières vacances. Il rappelle que le vote par correspondance avait été retenu cette année 
compte tenu du contexte sanitaire et consulte les représentants de parents d’élèves pour l’année 
prochaine. Les trois fédérations représentées se prononcent favorablement pour le vote par 
correspondance en 2021 car celui-ci semble avoir augmenté la participation et présente des avantages 
dans l’organisation. Elles félicitent également M. Deloffre pour sa nomination officielle et remercient 
le corps enseignant, très à l’écoute lors de cette année compliquée.  
 
Pour conclure, M. Deloffre remercie M. Sekiati (FCPE), qui assiste à son dernier conseil d’école à La 
Roue, pour son engagement auprès des familles. M. Sekiati remercie le directeur, les enseignants et 
les équipes de la mairie pour ces 6 ans à travailler ensemble, spécialement pour ces deux années 
difficiles, souhaite une bonne continuation à tous et poursuivra son engagement au collège. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h42, avec l’espoir que la prochaine puisse se tenir 
en présentiel. 
 
 

 


